働大王松

町田市立南第一小学校 学校だより 2017年5月31日 第3号

子供の気付きの素晴らしさ

校長 清水 淳

子供の気付きにはいつも感心します。その一例として、4年生の遠足での出来事を紹介します。弘法山を登っている途中で富士山が見えました。すると「中央高速道路で見た富士山より、高く見える!」という声が聞こえたのです。すかさず声の主を探し、その気付きの素晴らしさを伝えました。本当にそのとおりなのです。同じような距離から見る富士山は高い場所から見

れば見るほど、高く見えるのです。写真のヘルメットを富士山に例えます。①の写真は下から撮影したもの。②は同じような高さから撮影したものです。どうでしょうか、明らかに②のヘルメットの方が高く見えます。子供たちはこの現象を体感したということです。

もちろん、ヘルメットをもっと上から撮影すれば、下から撮影したのと同じような高さに見えるはずです。しかし、日本に富士山より高い山はありません。よって、「富士山は、高い場所から見れば見るほど高く見える。」は正しいのです。他にもアスファルトの日陰に比べ林道の日陰は涼しいなど、様々な呟きが聞こえました。今後とも、子供たちの気付きを大切にし、価値付けていきたいものです。



時に、気付きに基づく子供の素朴な疑問は大人にとって質問攻めのように感じることもあるでしょう。 5年生の国語「生き物は円柱形」の筆者である東京工業大学教授 本川 達雄氏は、動物の世界での時間の長さは体重の 4分の 1 乗に比例し、体重が 2倍になると時間は 1.2倍長くゆっくりになると述べています $_{*1}$ 。強引に私に照らし合わせると、小学生時代より体重が 4倍になった私は 1.4 倍ゆっくりになったと考えられます。

逆に考えれば、私のような大人の1.4倍も時間が早く流れている子供たち。大人の24時間を、子供は33.6時間に感じているはずです。それだけ、様々な知識を吸収できる時代なのだと理解し、素朴な疑問に応えてあげたいものです。しかし、そんな時代も長くは続きません。いずれ皆、大人になってしまうのですから。要は、その時代にしか発揮できない気付きの才能を最大限生かすことだと思うのです。

本校の教員にも、子供たちの気付きや素朴な疑問に応えてあげてほしいと願います。ただ、 普段の姿を見ると、朝早くから夜遅くまで半日以上の時間をかけ授業等の準備をし、土日も何 かしらの持ち帰り仕事をしています。子供の気付きや素朴な疑問に応えるべく、教員自らが同 様の心のアンテナを張り、体感し、学びを広げる時間はあるのだろうかと考えてしまいます。 学びの楽しさを伝える教員は、学び続ける時間を確保し自ら学びを楽しむことが肝要だと思い ます。管理職として、そのような時間を創り出さなければと反省した次第です。

*1:本川 達雄著「ゾウの時間 ネズミの時間」(中公新書)より

6月の行事予定

6月の行事予定		
В	曜	行事
1	木	安全指導 集会 歯科検診予備
2	金	社会科見学(5年)全校道徳
3	土	漢字検定
4		
5	月	おはようブックス 委員会
6	火	統一体カテスト 朝会 尿検査二次追加
7	水	統一体力テスト 特別時程 まちとも休み
8	木	避難訓練 集会
9	金	集金日 こころの劇場(6年)
10	土	開校記念日
11		
12	月	プール開き
13	火	縦割り班
14	水	特別時程 まちとも休み
15	木	交通安全教室 集会
16	金	
17	土	
18		
19	月	おはようブックス
20	火	朝会
21	水	クラブ 全校テスト予告
22	木	南一フェスティバル前日準備 集会
23	金	学校公開日 南一フェスティバル
24	土	
25		
26	月	
27	火	朝会 縦割り班 給食費引落日
28	水	安全点検 クラブ 全校テスト
29	木	集会
30	金	定期健康診断終
	_	

「まちとも」についてのお問い合わせ

町田市児童青少年課042 - 724 - 4097

「まちとも」 実施中の緊急連絡先080 - 5935 - 1939

○水泳指導始 6月12日(月)より



子供たちの大好きなプール の季節がやってきました。 持ち物の準備、健康管理等 御家庭の御協力が欠かせま

せん。特に、水泳カードに体温

の記入と保護者印もれがないよう、お気を付けください。今年度も安全で楽しい水泳の授業ができますよう、御協力をお願いいたします。詳しくは、「水泳指導について」のお知らせをお読みください。

○南一フェスティバル 6月23日(金)

南一小フェスティバルでは、3年生以上の子供たちによる工夫を凝らしたお店が出され、保護者の皆様にも参加いただけるコーナーがあります。(参観のみの場合もあります。)

ぜひ、子供たちの楽しそうな様子を見にいらしてください。(正面玄関から入るよう、よろしくお願いします。)※1・2年生はお客さんとして参加します。

○歯磨き週間 6月1日(木)~6月5日(月)



親子で歯や口の中の健康について関心をもつよう、歯磨き 週間を行います。

朝・夜の歯の磨き方をチェックし、カードに色を塗ります。

丁寧に磨けるようになるとよいですね。

○家庭と子供の支援員について

6月1日(水)より、倉橋希恵さんが「家庭と子供の支援員」として、月曜日と水曜日に勤務することになりました。主に不登校対応や相談を行います。 どうぞよろしくお願いします。

○帽子着用のお願い

夏が近づき、暑さが増してきました。子供の熱中症対策のため、6月~9月末まで、登下校の際の帽子の着用への御協力をよろしくお願いします。



○お願い

先日の学校公開で徹底せず、申し訳ありませんが、 今年度も本校では以下のような方針ですので、御理 解御協力をよろしくお願いします。

- 学校行事(運動会、学芸会等)…撮影可
- 学校公開、授業参観

…撮影不可

☆全ての画像の Web、SNS 上での公開はご遠慮ください。